
ASSEMBLEA COMITATO GENITORI ISTITUTO RUSSELL-FONTANA 01/03/25

Ordine del giorno:

1. Avvio progetto Band e prime esibizioni
2. Giornata di cogestione
3. Mercatino del libro usato: raccolta nominativi di volontari
4. Aggiornamento del sito per aggiunta comitato ex studenti
5. Partecipazioni a Fontana Film Festival e Giornata della pace
6. Parola ai rappresentanti dei genitori del Consiglio d’Istituto
7. Varie e eventuali

Presenti: Virginia D'Aquaro, Elena Campadelli, Erika Nodari, Licia Defilippi
Filippo Bilardo (Presidente del Consiglio d'Istituto, rappresentante genitori)

L'assemblea si apre alle ore 9.14.
La presidente Virginia D'Aquaro esprime la soddisfazione del Comitato per la messa a disposizione della sala da 
parte dell'Istituto e presenta i membri presenti e le loro cariche.

1. Avvio progetto Band e prime esibizioni
Il 18 dicembre c’è stata la presentazione del progetto Band del Comitato Genitori per gli studenti dell’Istituto 
presso lo spazio Youngdoit di Arese. Hanno partecipato una decina di studenti e il volontario dello spazio che
ha animato la serata con una sessione di improvvisazione musicale. A seguito si sono formate 4 band che 
hanno cominciato a provare insieme.
I ragazzi che non hanno avuto l'opportunità di essere presenti alla serata di presentazione hanno sempre la 
possibilità di inserirsi nel progetto contattando il comitato all'indirizzo email 
comigen.russellfontana@gmail.com oppure partecipando alla prossima serata che sarà organizzata verso il 
mese di aprile (previa verifica disponibilità spazio e giorno in cui gli studenti non saranno in viaggio studio). 
E’ stato proposto ai ragazzi di esibirsi durante il Fontana Film Festival che si terrà il 16 maggio presso il Teatro 
di Arese.
Inoltre c’è anche la possibilità di partecipare a un bando dell’azienda speciale consortile Comuni Insieme per 
residenti dei comuni di Garbagnate, Bollate, Baranzate, Cesate, Novate, Paderno, Senago, Solaro per ricevere
un contributo di 2500€ per l’organizzazione di un concerto quest’estate. Ma per farlo, servono 5 maggiorenni
residenti in queste città per fare la domanda che è da consegnare entro il 15 marzo. Si cercano dunque 
urgentemente volontari! Riferire a Virginia D'Aquaro 340 801 8064.

2. Giornata di cogestione
Il 27 febbraio si è tenuta la giornata di cogestione in entrambi i licei e siccome le proposte degli studenti non 
erano sufficienti, il Comitato Genitori ha proposto di coinvolgere anche i genitori a proporre delle attività, 
legate ai loro hobby o professione. 8 genitori o ospiti hanno fatto delle proposte e 5 di loro sono stati 
confermati dai rappresentanti degli studenti: 4 al Fontana e 1 al Russell. Abbiamo avuto quindi circa 20 
studenti per lo Yoga della risata fatto da Elena Pagani (5D Russell) e Angelo Ciccognani, 15 studenti sono stati
coinvolti da Marco Zeppellini (3C Fontana) per parlare di stile e matematica nel settore calzaturificio, circa 
200 studenti dei due licei hanno assistito alla presentazione di Daniele Lattanzio (2C Fontana) e Virginia 
D’Aquaro (5A Fontana)  sul tema transizione tra scuola e lavoro. 
Malgrado le difficoltà e la complessità di organizzazione di tale giornata (nelle intenzioni iniziali dei ragazzi 
dovevano essere 2 giornate) possiamo dire che questa prima partecipazione dei genitori è riuscita bene e 
che potremmo riproporlo anche per il futuro. 
Un genitore chiede qual è la modalità con cui i ragazzi possono proporsi per aiutare nell'organizzazione: il 
compito principale lo hanno i 4 ragazzi rappresentanti d'istituto (2 per il Fontana e 2 per il Russell) che a loro 



volta si rivolgono ai rappresentanti delle singole classi per raccogliere le adesioni. È emersa la necessità di un 
migliore coordinamento tra gli studenti dei due istituti e avere più tempo per preparare questa giornata. 

3. Mercatino del libro usato: raccolta nominativi di volontari
Il consueto mercatino del libro usato sarà riproposto di nuovo quest’anno per vendere e comprare libri 
scolastici in dotazione dell’Istituto. Sarà aperto da giugno a settembre (chiuso ad agosto). Sono ancora da 
definire luogo e calendario di apertura: probabilmente saremo ancora presso l'oratorio di Santa Maria Rossa,
ma dobbiamo prendere accordi. Bisogna anche aspettare che l’Istituto ci comunichi l’elenco dei libri in 
dotazione per l’anno prossimo per poterli inserire nel nostro database e togliere quelli non più in uso. A 
questo proposito, viene richiesto l’intervento del Presidente del Consiglio d’Istituto per ricevere con maggior 
anticipo l’elenco dei libri, prima che siano comunicati sul sito dell’Istituto.
Però raccogliamo già i nominativi delle persone interessate a darci una mano durante le giornate di apertura 
del mercatino (tendenzialmente venerdì fine pomeriggio e sabato mattina). Cerchiamo dunque volontari! 
Anche gli studenti sono i benvenuti come volontari, anzi viene proposto di valutare se la partecipazione al 
mercatino (tramite convenzione con l'oratorio o altro) possa valere come PCTO. Riferire a Erika Nodari 347 
045 0828.

Erika Nodari approfitta per ricordare l'impegno del Comitato durante la corsa campestre (di solito un venerdì
mattina di novembre): ai genitori viene chiesta la collaborazione per il punto di ristoro, la presenza per un 
controllo sul percorso e la ricerca di sponsor per i premi.

4. Aggiornamento del sito per aggiunta comitato ex studenti
Vista la complessità e che nessun genitore esperto si è fatto avanti per realizzare questo progetto, abbiamo 
deciso di incaricare un’agenzia web per la creazione della sezione specifica per gli ex studenti dell’Istituto sul 
nostro sito del Comitato genitori https://genitorirussellfontana.altervista.org/ per un preventivo di 400€. I 
test sono in corso e riteniamo che nelle prossime settimane sarà quindi possibile aprire la pagina dedicata 
per poter iniziare il database degli ex studenti dell’Istituto con una comunicazione tramite internet, 
passaparola tra studenti e professori. 
La Prof.ssa Onofri, promotrice dell'idea, ci informa che nel 2025 ricorre il 25° dell'Istituto Russell, nato nel 
2000 dalla fusione della succursale del Russell Milano con il Boccioni. Quest'anno quindi saranno organizzati 
alcuni festeggiamenti e sarà l'occasione ideale per comunicare la creazione della sezione del sito per gli ex 
alunni. Si propone anche di creare un annuario con una raccolta di esperienze e testimonianze di ex studenti,
quindi chi vuole partecipare ci può contattare.

5. Partecipazioni a Fontana Film Festival e Giornata della pace
Il Comitato Genitori è stato coinvolto fin da subito nell’organizzazione del Fontana Film Festival con 
l’approvazione della bozza del bando. Inoltre il Comitato devolverà un importo di circa 100€ per il rimborso 
delle spese vive durante il Festival, oltre all’essere disponibile per una presenza durante l’evento con il 
controllo ingressi o conferimento di un premio come l’anno scorso. 
È stato istituto il 4 aprile come la Giornata della Pace presso l’Istituto in cui si terranno diverse manifestazioni
di rilievo promosse dalla scuola. Anche qui il Comitato devolverà circa 100€ per il rimborso delle spese vive e 
si è reso disponibile alla presenza durante la giornata per il controllo ingressi o altro. 

6. Parola ai rappresentanti dei genitori del Consiglio d’Istituto
Il presidente Filippo Bilardo comunica che il Consiglio d'Istituto si è mosso per promuovere una maggiore 
partecipazione della componente genitoriale e richiedere maggiore trasparenza, per esempio con la 
revisione dei regolamenti e la pubblicazione dei verbali di riunione del Consiglio d’Istituto. Riguardo alla 
modifica dei regolamenti d’istituto si chiede anche la partecipazione di genitori esperti in materie legali o 
tecniche.
Si cercherà poi di ottenere una pianificazione più a lungo termine, per esempio avere la data della corsa 
campestre o l’elenco dei libri in dotazione per l’anno prossimo prima del solito per avere più tempo per 
richiedere la partecipazione dei genitori o cercare sponsor.

https://genitorirussellfontana.altervista.org/


Il direttivo sta inoltre lavorando per un coordinamento più efficace tra famiglie e Rappresentanti Genitori del 
Consiglio d’Istituto: è stata creata una community WhatsApp che raggruppa tutti i rappresentanti di tutte le 
classi dei due istituti, mancano solo pochissimi recapiti. Chi fosse rappresentante di classe e non si trova 
inserito in questa community può richiederlo a Filippo Bilardo 338 658 6614.

Punti lavori nuovo stabile al Fontana e situazione bagni
I problemi riscontrati nell'ultimo periodo (aula 21 inagibile e fognatura) richiedevano interventi straordinari 
che sono di competenza di Città Metropolitana. La preside ha molto incalzato le autorità senza ottenere 
risultati; il Consiglio d’Istituto ha deliberato che dal 24 febbraio gli studenti non si sarebbero recati nelle 
classi, ma non c'è stato bisogno di questa prova di forza perché dopo qualche giorno i lavori sono stati 
effettuati.
Il nuovo stabile sarà pronto per il mese di settembre.

Doppia pausa anche per il biennio al Russell: deliberato all’ultimo Consiglio d’Istituto.

7. Varie e eventuali
La sponsorizzazione dei progetti del Prof. Paoloni da parte delle famiglie ha avuto un discreto seguito. 2 genitori 
sponsor hanno devoluto un importo totale di 150€ per la macchina stampata 3D per partecipare a un concorso 
nazionale studentesco. Invece per quanto riguardo l’orto, a breve sarà fatta una presentazione del progetto “orto 
con acqua ponica”. Si propone anche la possibilità di mettere in vendita frutta e verdura dell'orto durante 
l'apertura del mercatino dei libri usati. La classe 4D ha devoluto 50€ per il progetto orto.

Si valuterà la fattibilità di convenzioni con aziende o realtà commerciali del territorio per stimolare il senso di 
appartenenza alla comunità scolastica (tramite una tessera?) e ottenere uno sconto presso questi esercizi 
commerciali per studenti e genitori dell’Istituto che rappresentano circa 4500 persone in tutto. 
La sponsorizzazione da parte di realtà esterne potrebbe avvenire proprio in occasione di eventi o pubblicazioni 
legati al 25esimo della scuola.

Il Comitato Genitori, anche vista l'apertura della scuola a mettere a disposizione uno spazio, si prefissa di riunirsi 
più frequentemente per dare riscontro alle varie richieste e proposte. Si propone di fissare una nuova Assemblea 
prima della fine dell’anno scolastico. 

Alcuni genitori portano all'attenzione l'inefficienza della piattaforma Axios su alcuni punti (prenotazione colloqui, 
notifiche, comunicazioni PagoPA) e l'inadeguatezza di alcune modalità di comunicazione della scuola (email sulla 
casella dello studente anche per informazioni sensibili, circolari solo sul sito). Il Presidente del Consiglio d’Istituto 
sollecita i genitori a comunicargli i disservizi per capire quanti sono e nel caso fossero numerosi, fare richieste 
specifiche all’Istituto. 

La Presidente richiede ai genitori, e in particolare agli oltre 100 rappresentanti, di partecipare più numerosi alle 
Assemblee del Comitato Genitori in quanto questo rappresenta un momento indispensabile per comunicare e 
confrontarsi tra genitori dell’Istituto e la scarsa partecipazione odierna è purtroppo un segno di scarso interesse 
da parte dei genitori.

L’Assemblea si conclude alle ore 11.00


